

## Interesantes declaraciones del CAUDILLO al importante periódico de Lisboa "Diario de Noticias"

**"Portugal y España han de vivir independientes para la realización de sus ideales comunes"**

**"España es una nación atlántica y mediterránea que ofrece su colaboración a todas las de buena voluntad que sepan respetar nuestra soberanía"**

LISBOA.—En el aniversario de la batalla de Aljubarrota entre castellanos y portugueses, el importante periódico portugués «Diario de Noticias» ha publicado unas interesantes declaraciones de S. E. el Jefe del Estado español, Generalísimo Franco, hechas en el palacio de El Pardo hace unos meses, al destacado periodista portugués Guillermo de Ayala Monteiro. Las declaraciones aparecen en primera plana con gran alarde tipográfico.

El periodista comienza así el relato de su entrevista con el Jefe del Estado Español:

«No se entra en El Pardo sin pensar en la grandeza de España. Y no hay grandiosidad en aquel escenario. El palacio es más bien una casa noble y señorial, de rara elegancia y sobriedad, más que una residencia de reyes. Su aspecto decorativo nada tiene, sin embargo, de teatro. Hay en todo una naturalidad de nobleza, de solera, de dignidad, que constituye testimonio de buenos papéles, de gente grande que vive una vida amplia en un país de talla»

Después el periodista pasa a relatar su conversación con el Generalísimo Franco, y dice: El Jefe del Estado español se expresó así:

—Nunca podré olvidar que somos vecinos; que tenemos grandes intereses comunes, que pertenecemos a una gran familia de pueblos, que proceden de una misma civilización; profesan la misma religión y persiguen los mismos ideales.

—¿Cuál debe ser lo esencial para ser conductor de un pueblo en el mundo moderno?

—No abrigar odios, y tener la conciencia tranquila, es tan indispensable a los hombres como a las naciones. España no tiene odios, ni motivos para tenerlos. Ofrece su colaboración en la península, en el Atlántico por su proyección hasta Canarias, y en el Mediterráneo donde se extiende

### En Lucerna va a celebrarse el IX Congreso Católico Suizo

BERNA, 18.—El domingo 4 de septiembre se celebrará en Lucerna el IX Congreso Católico Suizo, cuyo tema será: «Que sea santificado vuestro nombre». Constituirá, según todas las precisiones, una jornada memorable, que unirá en fraternal comunión, sacrificio y oración a los católicos de todas las regiones de Suiza. El nuncio apostólico celebrará la solemne misa de pontifical, en presencia de todos los obispos y abades del país, y después del Santo Sacrificio transmitirá por radio Pío XII, desde su residencia veraniega de Castelgandolfo, un mensaje a los católicos suizos, expresándose sucesivamente en alemán francés e italiano. La ceremonia terminará con una oración por los católicos perseguidos.—EFE.

hasta las Baleares, a todas las naciones de buena voluntad que sepan respetar nuestra soberanía. España espera y desea que la política del odio y de las exclusiones sea sustituida cuanto antes por una política de familia entre las naciones.

—¿Y Portugal?

—No crucé nunca la frontera portuguesa ni estuve en ninguno de los territorios portugueses del mundo. Mi carrera de militar me retuvo de raíz a la tierra española, en la Península, en las islas y en Marruecos, pero incluso así, encontré algunas veces a Portugal en el norte de África y las batallas que los portugueses allí sostuvieron no pueden dejar de impresionarme. Los hazas de un don Pedro de Meneses con su escuadrón de cien lanzas viven en mi imaginación de soldado de Marruecos, y como comandante de la Legión extranjera tuve bajo mi mando valientes soldados de su país. Algunos me escriben y conciergo siempre sus cartas como grato recuerdo. No olvido tampoco a los voluntarios portugueses que tomaron parte en nuestra Cruzada, conquistando el mayor afecto y cariño de los españoles. Algunos quedaron entre nosotros se integraron en nuestra vida y forman parte de nuestra familia. Hacemos cuanto nos es posible para mostrarles nuestra gratitud.

(Continúa en 3.ª página)

## Grandes incendios en el Parque Nacional de Ordesa (Huesca) y en la frontera española de los Pirineos

HUESCA, 18.—El incendio declarado en el Parque Nacional de Ordesa se ha extendido hacia el valle de Broto, tomando caracteres muy alarmantes. Millares de pinos están siendo pasto de las llamas. Fuerzas militares, de la Guardia Civil y vecindario de los pueblos próximos trabajan intensamente para dominar el siniestro, que ha tomado gran intensidad.

Proporciones aterradoras

El incendio del valle Broto alcanzaba a las dos de la tarde proporciones aterradoras. El fuego tiene un frente que ocupa toda la pendiente derecha del barranco Fiarjas, y ha cruzado ya los de Graisch y Pramacerda, rebasando, por tanto, la divisoria del río Ara con el citado valle. Continuamente, desde el lugar del suceso se piden nuevos refuerzos. Esta mañana partieron para el valle de Broto 400 hombres de la guarnición de Jaca. El gobernador civil, ante la magnitud del siniestro, ha ordenado la requisita de todos aquellos útiles que puedan servir para su extinción, tales como hachas, picos, palas, azadas, etc. La primera autoridad civil de la provincia se ha personado en el valle de Ordesa, como también se denomina al valle de Broto.—(Cifra.)

El valle de Broto, incomunicado

Se reciben nuevas noticias sobre el incendio que asuela el valle de Broto. El fuego se propaga de una manera alarmante y no se puede prever de momento la magnitud de la catástrofe, ya que las llamas continúan su marcha rápidamente valle abajo. Pocas informaciones se reciben del lugar del siniestro, ya que todas las líneas están incomunicadas. Por fortuna, hasta el momento no hay que lamentar desgracias personales.

Se han carbonizado cerca de 700 hectáreas

Continúa el fuego en el valle de

Broto, donde está enclavado el Parque Nacional de Ordesa. Según manifestaciones del ingeniero jefe del distrito forestal, don Ignacio Claver, en la tarde de hoy hay esperanzas de que los daños no sean irreparables, pues si bien esta mañana se creía que las pérdidas iban a alcanzar a unas 20.000 hectáreas de pinares de excelente calidad, las condiciones meteorológicas han mejorado, y los hombres que trabajan en la extinción del incendio, todos los vecinos útiles de los pueblos cercanos, en unión de las fuerzas enviadas por la décimo-tercera Agrupación de Montaña y la guarnición de la Guardia Civil del 223 tercio, han podido realizar progresos notables, y el fuego se halla casi localizado en las crestas de Dianzas y Duascarro, que aun siguen ardiendo.

Parce que hasta ahora el fuego ha respetado el Parque Nacional, aun cuando hayan ardiendo unas

## Comida de gala en honor del Jefe del Estado

SAN SEBASTIAN, 18.—El Jefe del Estado ha asistido a la comida de gala que en su honor le ha sido ofrecida por el Ayuntamiento. El acto se ha efectuado en el salón de sesiones del Pleno, que se hallaba artísticamente adornado. A las once y cuarto llegó Su Excelencia, acompañado de su esposa y los jefes de las Casas Civil y Militar. En los alrededores de la Casa Consistorial se había congregado numeroso público, que acogió la llegada del Caudillo con fuertes aplausos.

El Generalísimo entró en la Casa Consistorial por la puerta principal, siendo recibido por el alcalde y su esposa, y el Ayuntamiento en pleno. Fué obsequiada la esposa de S. E. con un hermoso ramo de flores. Su Excelencia pasó al salón de recepciones donde saludó a los ministros y auto-

## EL COMUNISMO actúa en varias naciones CON MOVIMIENTOS subversivos

En Brasil

LISBOA, 18.—Informan de Río de Janeiro que han sido detenidos en la capital noventa comunistas acusados de preparar un movimiento subversivo en Río y Sao Paulo. Las detenciones han sido efectuadas poco después de los disturbios registrados en Belo Horizonte (Minas Geraes) y Porto Alegre (Rio Grande del Sur). Se espera que aumente el número de detenidos. Las agitaciones comunistas con motivo del llamado Congreso de la Paz no tuvieron repercusiones y el orden reina en el país.—EFE.

En Chile

NUEVA YORK, 18.—De Santiago de Chile comunican que en aquella capital ha sido declarado el estado de alarma y ha asumido el mando el general Peña.

El ministro de Defensa, ha manifestado a la United Press que el tráfico ferroviario se ha normalizado. Ha lamentado la severidad de las medidas adoptadas, pero ha agregado que se adoptarán todavía otras más decisivas si es necesario. El ministro ha dicho también que no se ha alterado el orden en el país, salvo en Santiago, donde ya ha sido restablecido.

El Ejército se ha hecho cargo esta mañana del control ferroviario bajo las órdenes del general Urizar. Las autoridades militares, dice la United Press, han declarado que los ferrocarriles funcionan con normalidad, habiéndose registrado tan sólo algunos pequeños retrasos en los horarios.

La ley concediendo facultades extraordinarias al Poder Ejecutivo fué aprobada en la Cámara de Diputados, por 95 votos contra 10.—EFE.

Todos los dirigentes comunistas detenidos

SANTIAGO DE CHILE, 18.—El Gobierno ha ordenado la detención de todos los dirigentes

300 hectáreas de su bella y frondosa vegetación, y que las llamas toman la dirección de Broto y Torla. Se calcula que hasta esta mañana se habían carbonizado alrededor de 700 hectáreas de pino y haya.—(Cifra.)

Fuego a través de la frontera de Port-Bou

GERONA, 18.—Esta madrugada (Continúa en 3.ª página)

políticos y sindicales pertenecientes al partido comunista, después de anunciar que se ha comprobado que los promotores de los recientes desórdenes están muy lejos de ser disturbios puramente estudiantiles. Agrega el Gobierno que de las investigaciones realizadas se ha podido comprobar que tras los incidentes registrados últimamente se oculta una organización revolucionaria.

El Presidente Videla se ha reunido con su Gabinete para tratar del movimiento sedicioso. El presidente ha dispuesto el traslado a Santiago, desde Valparaíso y Viña del Mar, de los regimientos Maipo, Andino y Yungay. La Secretaría General del Gobierno ha manifestado que en el resto del país reina tranquilidad.—EFE.

En Finlandia

HELSINKI, 18.—El ministro Varjonen ha advertido hoy a los comunistas que el Gobierno está plenamente preparado para hacer frente a cualquier intento subversivo.

HELSINKI.—Los comunistas tratan de lograr el Poder político por medio de una huelga general.—EFE.

## Fallecimiento del autor don Luis de Vargas

MADRID.—Ha fallecido el autor teatral don Luis de Vargas. Muchas de sus obras alcanzaron gran éxito, entre ellas «Las Lagarteranas» que estrenaron en el Cómico, Loreto y Chicote.

## El tiempo en España

PARTE METEOROLÓGICA NACIONAL

Ha continuado el régimen de buen tiempo, encaimado y caloroso. El cielo se mantuvo despejado en la Península. Se prevé para los días próximos que se mantendrán las características análogas a las de las últimas veinticuatro horas.

En Córdoba ya no pueden resistir el calor

CORDOBA.—La ola de calor se hace ya casi irresistible. Las ráfagas de viento caliente que se levantan por las noches hace difícilísima la respiración. Hoy el termómetro ha vuelto a marcar 42 grados a la sombra. En los barrios bajos infinidad de vecinos duermen en la calle. Ni en la misma sierra hace fresco alguno. Abundan los amagos de congestiones debidas al calor, aunque hasta ahora no han revestido ninguna gravedad. La pertinaz sequía agrava extraordinariamente las restricciones de agua y de suministro eléctrico.—(Cifra.)

La sequía causa grandes daños en León

LEON.—En la zona sur de la provincia la actual sequía causa graves daños en los viñedos. En esta región hace cerca de dos meses que no llueve y ha soportado durante el verano temperaturas que se han elevado hasta los 50 grados

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

## Movimiento bursátil

La Bolsa de Madrid

Salvo que se verificó mayor número de operaciones, la jornada puede decirse que fué continuación de la anterior, con escasa concurrencia de público y repetición de cambios para el grupo más numeroso de valores contratados. Una parte importante de las transacciones se hicieron sobre cantidades pequeñas y hubo momentos en que se solicitaron valores sin que saliese dinero, y se ofrecieron sin demanda, por lo que la jornada transcurrió en calma y con marcada pesadez. Estuvieron firmes las acciones mineras, monopolios y químicas.

Bolsa de Barcelona

Sigue la Bolsa sin dar señales de reacción. No hay dinero ni tampoco papel, y la concurrencia es escasa.

Bolsa de Bilbao

La sesión de Bolsa de hoy se ha caracterizado por pequeñas diferencias que se han producido en uno u otro sentido. En el corro bancario hay mercado sostenido; en ferrocarriles y metalúrgicos, salvo en Felguera, pues pierden enteros, ligeras mejoras.

## Dos albañiles se matan al caer desde un cuarto piso

ZARAGOZA, 18.—En las obras de construcción de la clínica del Instituto Nacional de Previsión, frente al palacio de la Feria de Muestras, dos albañiles, Mariano Villanueva, de veinticinco años, natural de Zaragoza, y Miguel Pérez, de cincuenta, natural de Plasencia del Jalon, cayeron desde un cuarto piso, produciéndose heridas gravísimas el primero y resultando muerto el segundo. El herido fué trasladado a la Casa de Socorro, donde falleció, también, media hora después.—(Cifra.)

Ocho personas heridas en accidente

TOLEDO, 18.—Ocho personas han resultado heridas de consideración a consecuencia del accidente ocurrido en las inmediaciones del pueblo de Beivis, cuando el autocar que hace el servicio de viajeros entre Talavera de la Reina y Sevilleja de la Jara, por rotura de la dirección fué a caer por un terraplén de diez metros de altura. El vehículo quedó destrozado. Los heridos, que fueron trasladados al pueblo de Nava de Ricomadilla, donde se les prestó asistencia facultativa, son: Emilio García, de cuarenta y ocho años; Jacinta García, de veintiocho; Nicolás Flores, de treinta y dos; Felisa Castillejo, de veintidós; Carmen Vázquez, de trece; Ascensión Jiménez, de cuarenta y dos; Florentino Fernández, de treinta y cinco, y Porfirio Chiquero, de veinticuatro.—(Cifra.)

## Muerte de un comandante inglés, jefe de las Brigadas Internacionales

LONDRES, 18.—Tam Wintringham, comandante del batallón inglés en las Brigadas Internacionales que combatieron al lado de los rojos en la guerra de Liberación española, ha muerto en esta capital, a los cincuenta y un años de edad. Estaba expulsado del partido comunista inglés, del que había sido uno de sus miembros más destacados, por negarse, en 1938, a romper sus relaciones personales con elementos considerados como indecibles. En 1943 y 1945 fué derrotado como candidato a diputado.—EFE.

## Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Avila

En circulación las órdenes de suministro para las Delegaciones Locales, correspondientes al mes de Agosto corriente, a continuación se especifican los artículos y módulos asignados a cada Zona, así como el precio de la ración. Al propio tiempo se participa a los señores alcaldes-delegados locales de Abastecimientos y Transportes, deberán ordenar a los detallistas procedan al corte de los cupones que se citan.

### ADULTOS

#### MUNICIPIOS RURALES

##### Zona de Avila

Aceite 230 gramos, al precio de 2,15 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 200, 1,40; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón número 12 de Varios.

##### Zona de Arenas de San Pedro

Azúcar 200 gramos, al precio de 1,40 pesetas; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón número 11 de Varios.

Garbanzos 200, 1,50; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Chocolate 100, 1,10; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

##### Zona de Arévalo

Aceite 230 gramos, al precio de 2,15 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 200, 1,40; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón número 11 de Varios.

##### Zona de Barco de Avila

Aceite 230 gramos, al precio de 2,15 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 200, 1,40; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón número 11 de Varios.

Arroz 200, 0,70; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

##### Zona de Burgohondo

Aceite 230 gramos, al precio de 2,15 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 200, 1,40; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón número 11 de Varios

Chocolate 100, 1,10; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

##### Zona de Crespos

Aceite 230 gramos, al precio de 2,15 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 200, 1,40; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón número 12 de Varios.

Alubias 500, 3,75; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Chocolate 100, 1,10; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

##### Zona de Piedrahíta

Aceite 230 gramos, al precio de 2,15 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 208, 1,40; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 200, 1,20; cupón n.º 11 de Varios.

Lentejas 200, 1,10; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Chocolate 100, 1,10; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

### MUNICIPIOS URBANOS

#### Las Navas del Marqués

Aceite 460 gramos, al precio de 4,30 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 400, 2,80; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 400, 2,40; cupón n.º 18 de Varios.

#### Arenas de San Pedro

Azúcar 400 gramos, al precio de 2,80 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 400, 2,40; cupón n.º 18 de Varios.

Garbanzos 400, 3,00; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Chocolate 100, 1,10; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

#### Arévalo

Aceite 460 gramos, al precio de 4,30 pesetas ración; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Azúcar 400, 2,80; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

Jabón 400, 2,40; cupón n.º 18 de Varios.

Alubias 400, 3,00; cupones de las semanas 31 a 35 de este artículo.

### INFANTILES

Contra el corte de cupones correspondientes se suministrará a los infantiles, tanto en los municipios urbanos como en los rurales, los artículos y cantidades siguientes, a los precios que se citan, y de acuerdo con el ciclo o lactancia a que pertenezcan:

#### Primer ciclo

##### Lactancia natural

Aceite 460 gramos, al precio de 4,30 pesetas ración.

Azúcar 500, 3,50.

Arroz 500, 1,75.

Jabón 1 000, 6,00.

Legumbres, alubias, garbanzos o lentejas, 1.000 (7,50, 7,50 o 5,50 respectivamente).

##### Lactancia mixta

Jabón 1.000 gramos, al precio de 6,00 pesetas ración.

Leche condensada, 11 botes, 63,25.

##### Lactancia artificial

Jabón 1 000 gramos, al precio de 6,00 pesetas ración.

Leche condensada, 18 botes, 103,50.

#### Segundo ciclo

Azúcar 1.000 gramos, al precio de 7,00 pesetas ración.

Jabón 1.000, 6,00.

#### Tercer ciclo

Aceite 460 gramos, al precio de 4,30 pesetas ración.

Azúcar 1 000, 7,00.

Arroz 500, 1,75.

Jabón 1.000, 6,00.

### MADRES GESTANTES

A más de la ración que las corresponde como «Adultos», y como suplemento, se suministrará a las madres gestantes de los municipios de esta provincia y previo corte de los cupones consiguientes, los artículos y cantidades que se citan y a los precios que se indican:

## Obras de Carlos Luis de Cuenca

### EL TOQUE DE ORACION

Del sol el claro fulgor  
el cielo apenas colorea;  
expira su resplandor  
lo mismo que se evapora  
el aroma de una flor.

Azulada niebla crece,  
rosada luz se deshace...  
¡Que se contempla parece  
una dicha que fenese  
con un recuerdo que nace!

Lentamente, el cielo llena  
la sombra, grata y serena  
y en aquella hora bendita  
todo calla, solo suena  
la campana de la ermita.

Sus tristes y lentos sonos  
tenden misterioso vuelo...  
¡Van buscando corazones  
que le den sus oraciones  
para elevarlas al cielo!

¡Ecos tristes que pasais;  
contadme, si lo queréis,  
las dichas que contemplais  
y las venturas que veis  
y los llantos que enjugáis!

¡Dadme la eterna riqueza  
que el sentimiento atesora!  
¡Esa divina belleza  
de una niña... cuando rezal  
¡De una madre... cuando lloral!

¡Una madre! En su quebranto  
vierte en doliente querella,  
lágrimas, que valen tanto,  
¡que cada gota de llanto  
sube a formar una estrella!

Mas pasan los tristes sonos  
sin atender a mi anhelo...  
¡Van buscando corazones  
que les den sus oraciones  
para llevarlas al cielo!

Carlos Luis de Cuenca.

## La votación de "Fiesta en el Estadio"

Verificado el escrutinio del millar y medio de votos emitidos después de la tercera eliminatoria de «Fiesta en el Estadio» celebrada el martes último, han resultado triunfadores los siguientes concursantes:

En canción selecta, Gonzalo San Segundo.

En canción ligera, Luis Gutiérrez.

En canción regional, Manuel de la Cruz.

Y en modalidades diversas, Nino Pina.

Estos cuatro triunfadores de la última jornada, han quedado clasificados para la final, que pensada en un principio para la noche de ayer jueves, ha sido aplazada porque los organizadores quieren que los concursantes tengan tiempo suficiente para preparar sus actuaciones definitivas y que resulte un espectáculo que supere en importancia artística a todos los anteriores.

### El público

La crítica y el público son los «cocos» de los comediógrafos, de los directores de escena y de todos los actores que por cualquier motivo salen al escenario a lucir sus habilidades o, al menos, las que ellos creen que tienen.

Y no es raro sino muy frecuente ver a estos dos elementos de justicia —la crítica y el público— en completo antagonismo. Cuando la crítica acoge con calor una buena obra, el público la rechaza en el primer acto o, lo que es mucho más frecuente, cuando la crítica castiga ácremente una obrilla cualquiera, el público la acoge con aplausos y hace subir al autor después de cada acto.

Hay veces, sin embargo —y esto puede ser lo mejor o lo peor para los autores— que los dos elementos se ponen de acuerdo para ensalzar una obra buena, perpetuando la memoria del autor, o para «silbar» una obra mala, que es lo mismo que si al autor le dieran «la puntilla».

Traigo todas estas consideraciones aquí movido por dos co-

**Pago** extraordinariamente Mobiliarios, Pianos, Libros, Cuadros, Porcelanas, Plata, Arañas, Condecoraciones y toda clase de objetos antiguos. Parador de la Fruta. Teléfono 582. HIDALGO.

Aceite 460 gramos, al precio de 4,30 pesetas ración.

Azúcar 500, 3,50.

Arroz 500, 1,75.

Legumbres (alubias, garbanzos o lentejas), 1.000; 7,50, 7,50 o 5,50 respectivamente.

NOTA.—La cantidad de aceite que se envía para infantiles y madres gestantes corresponde a los meses de agosto y septiembre.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

mi asistencia del sábado último a la «Fiesta en el Estadio» y la lectura en «A B C» de un artículo de Edgar Neville —buen director de «cine» y gran humorista. Y es mi propósito el «meterme» un poco con el público ya que no lo hace la crítica y por lo tanto no lo hace nadie.

Explicaba Edgar Neville en su artículo las causas de la actual elevación del teatro en Francia, poniendo como principales los actores y el público.

Del público francés decía que era un público bueno y condescendiente. Un público que iba al teatro no a censurar al autor sino a divertirse dos horas, perdonando las faltas que encontrase en la obra y procurando ayudar al autor en todo lo que estuviera de su parte: no entrar después de empezado el espectáculo, no hablar durante la representación de cosas indiferentes sino estar atento a ella, no mirar con los gemelos desde el palco a las personas que hay en la Sala, perdonar las pequeñas faltas de la obra aplaudiendo los aciertos de ésta, etcétera.

Y con la idea de este público, bueno, educado, encontré en «Fiesta en el Estadio» otro ligeramente distinto (¡Y conste que ahora me refiero a «Fiesta en el Estadio» porque es el espectáculo que más recientemente me ha dado esta idea).

Como iba diciendo, pues, encontré un público realmente rígido, severo, desconsiderado de una manera lastimosa con los participantes. Hubo algunos que tuvieron que retirarse del tablado sin haber acabado las canciones que se proponían cantar, rechazados con «silbidos» y con expresiones burlescas.

Creo que no es este el comportamiento de un público formal, de un público modelo. Por muy mal que actúe un participante, siempre se le deben tener ciertas consideraciones que como hombre se merece. El saltó allí, con la idea de hacer pasar un buen rato al público, de lucir unas habilidades que él creyó que poseía y quien sabe si, a lo mejor, estuvieron menguadas en su mayor parte por el azoramiento o por otra mala disposición. Aunque sólo sea por la buena intención que le guió deben perdonarse todas sus faltas, aunque luego —la justicia es harina de otro costal— no se emita ni un voto en su favor, ni se le aplauda al final de la actuación. Yo —se lo digo sinceramente— sentí lástima, al ver como muchachos que salieron llenos de emoción, se fueron sin poder terminar su canto, rojos de vergüenza, entre los silbidos y las rechiflas de un público severo.

Déjeles cantar todo lo que tengan intención, sin interrumpirles, ni para ensalzarles, ni para rechazarles. Después se le aplauda o no se le aplauda, pero sin usar expresiones desagradables. A mí esto me parece lo correcto, lo educado. ¿Y a ustedes?

José Luis Abellán

## Sección religiosa

Día 20, Sábado.—Santos Bernardo, abad; Samuel, Filiberto, Porfirio, Máximo.

La misa y oficio divino son de San Bernardo, abad, con rito doble y color blanco.

#### San Bernardo, Abad

Las Religiosas del Real Monasterio de Santa Ana celebran solemnes cultos en honor del melifluo Padre y Doctor de la Iglesia, San Bernardo.

A las once de la mañana se celebrará Misa solemne con sermón por don Julián Blázquez.

Desde primeras Vísperas hasta la póstura del sol de este día se gana indulgencia plenaria que podrá aplicarse por las Animas del Purgatorio, confesando, comulgando y visitando indicada iglesia y rogando a Dios por los fines que Su Santidad tuvo a bien al conceder tal Jubileo.

#### La Transverberación

Monasterio de la Encarnación. Las Religiosas Carmelitas Descalzas, en unión de la Cofradía de la Transverberación y sus devotos celebran solemne decenario en honor del corazón transverberado de Santa Teresa de Jesús, en la Capilla-celda que habitó por espacio de veintisiete años y medio.

Por la mañana, a las nueve, misa rezada en la Capilla-celda. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación,

## CAMPEONATO de Tenis de La Peña

### RESULTADOS DE AYER

Individual damas (Campeonato)

Piedad Márquez vence a Gloria Bilbao por 6 2 8 6.

Señora de Carda a Toñi Picón 6,2 4,6 6,2.

#### Mixtos (Campeonato)

Señorita Márquez-O. Caprotti a señorita Millán-Leirado 8,6 6,2.

Dobles caballeros (Campeonato)

Santa Cruz-Mohedano a Rodríguez-Rodríguez 6,4 6,3.

Zabala Zabala a Vidal Vid a 1 7,5 6,3.

O. Caprotti Márquez a Lara-Peña 6,0 6,2.

Individual caballeros (Campeonato)

J. Rodríguez a Santa Cruz 6,1 5,7 6,2.

Márquez a Sada 6,2 8 6.

O. Caprotti a Márquez 6 2 6,1; Mañana comienzan las finales

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 18 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 253  
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 53

## Turquía autoriza la búsqueda de los restos del Arca de Noé en el Monte Ararat

ANGORA.—Según la Prensa Turca, el Gobierno de este país, ha acordado finalmente permitir la búsqueda de los restos del Arca de Noé, en el monte Ararat, al decaer del Colegio de Greensboro (Carolina del Norte, Estados Unidos) Dr. Aaron Smith. La autorización había sido anteriormente denegada en razón a que el Monte Ararat está comprendido en zona militar prohibida.

## Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

rosario, ejercicio del decenario, plática por un R. P. Carmelita, bendición y reserva y adoración de la reliquia.

#### Santa Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Las Religiosas Adoratrices celebran solemne novena en honor de su Fundadora, Santa Micaela del Santísimo Sacramento.

Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Licesio Alvarez, vicerrector del Seminario, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

#### Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Se celebra el novenario tradicional en honor del Santo Niño Jesús de Avila y de la Virgen Niña.

Por la mañana, a las nueve, misa cantada. Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica, ejercicio de la novena, exposición de Su Divina Majestad, bendición y reserva.

#### Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de Santa Ana. Por la mañana, a las ocho, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las siete, ejercicio de las Cuarenta Horas, bendición y reserva.

#### Parroquia de San Pedro

A las diez de la noche, Bendición, reserva y Salve.

## "Costará mucho tiempo a los rojos conquistar toda China"

Así lo estima un general nacionalista

TOKIO.—El general Wu Yoh Chan, ministro sin cartera del Gobierno nacionalista chino, que se encuentra en Tokio, ha manifestado a los periodistas que los nacionalistas pueden mantenerse en Cantón por lo menos tres o cuatro meses y que sólo en el caso de que fuera a caer esa ciudad en poder de los rojos, se trasladaría a Chungking. Costará mucho tiempo a los comunistas conquistar toda China, afirmó.—EFE.

## Jefatura Provincial de Sanidad

Todos los días, de nueve y media a diez y media de la mañana, funcionará en el Instituto Provincial de Sanidad, Carretera Nueva, 7, un servicio gratuito de vacunación antituberculosa, al cual deben llevarse todos los niños recién nacidos, antes de cumplir los quince días. Igualmente pueden acudir niños mayores, adolescentes y aún adultos expuestos a contagio.

La vacunación antituberculosa completamente inofensiva, no produce fiebre ni molestias, y constituye la mejor defensa de las poblaciones contra la enfermedad.

El jefe provincial de Sanidad, Luis Martín.

## EMIGRANTES VENEZUELA

Miñeros, agricultores, técnicos. Tramito contrato visa trabajo. MONZO. Bolsa, 317. CARACAS

Azulejos, baldosín catalán, cocinas, bañinas, cubiertas para tejados, tuberías, yesos, cemento natural, fábrica de mosaicos.

## Industrias Toquero

Gabilondo, 14.—VALLADOLID



## RELOJES SUIZOS A PLAZOS Y AL CONTADO

Cronógrafos. 15 años de garantía. Grandes facilidades de pago. Envíos por correo. Pida catálogo gratis. COMERCIAL RELOJERA SUIZA. — Apartado 66. — ZAMORA

# CERVANTES Y SU OBRA

Por RAMON OSSORIO.

Recorramos, siquiera de pasada, las glorias de nuestra lengua plasmada en muchos de sus hijos, agradecidos a la enseñanza moral y cristiana de tan digna madre.

En las admiradas composiciones de Metastasio, orgullo y gloria de la literatura italiana se trasluce la gran influencia que ejercieron en su imaginación las obras de nuestra lengua.

«El convidado de Piedra», tragicomedia genuinamente española fué, si no copiada, al menos revestida al estilo francés por Molière.

Otró francés, el dramaturgo Cornelle, copió en gran parte de nuestro Parnaso: De «El Palacio confuso», del doctor don Antonio Mirademesca, compuso su «Don Sancho de Aragón». De «La Verdad sospechosa», de don Juan Rufz de Alarcón, su «Mentiroso», y su «Cid», de nuestras «Mocedades del Cid», de Guillermo de Castro.

España enseñó a Francia, en punto a literatura, como confiesan los académicos Duclos y Florián, y así lo escriben en sus obras «Memoria sobre el origen y revoluciones de la lengua francesa», y «Celestina», respectivamente.

¿No ejercieron influencia sobre las escuelas místicas de Alemania, Francia e Italia, las obras de Fray Luis de León y las de otros muchos? Y todas o casi todas nuestras obras han sido trasladadas a varios idiomas: al francés, al polaco, al alemán, al italiano, al inglés y a cien lenguas más. ¿Y esto qué es? ¿Son los valores morales educativos de nuestra literatura, que fué sembrando allende los mares, y tierras afuera como cátedra sagrada y humana, moral y cristiana.

Y de este gran árbol genealógico, del arte literario, surge la inmarcescible figura de Cervantes, el Manco de Lepanto, sin faltarle el brazo ni la mano, pues él mismo nos lo asegura en el prólogo de «Persiles y Sigismunda», cuando dice de sí propio: «Apenas hubo oído el estudiante el nombre de Cervantes, cuando apeándose de su caba gádua, cayéndose aquí el cojín, y allí el portamanteo, que con toda esta autoridad caminaba, arremetió a mí, y acudiendo a asirme de la mano izquierda dijo...» En el capítulo primero de su «Viaje del Parnaso», le habla Mercurio así: «Que en fin, has respondido a ser soldado antiguo y valeroso, cual lo muestra la mano de que estás estropeado...» Pruebas, más que suficientes y documentales de que Cervantes no perdió el brazo ni la mano, como a veces se ha creído, en la batalla de Lepanto.

Ya tenemos frente a nosotros al gran pedagogo, al incansable maestro, cuya vida tuvo que aguantar el rudo choque de un destino irónico y cruel. Cervantes el preterido, con su carácter de la más pura cepa ibérica, se supo posponer a ese destino, y hasta a la misma vida, y sus muchas desventuras no hicieron, aparentemente, melía en su bien templado espíritu, antes bien, fué motivo para darle mayor fortaleza, excelente humor y caudal inacabable de experiencia.

Aquel rasgo, rayano en la heroicidad, por lo humano y cristiano, al presentarse erguido y sereno ante el reyzeuelo de Argel, de quien era su prisionero, nos ha facilitado la clave de su obra maestra.

El alma de Cervantes era extraordinaria: desdeñó las relaciones de la alta sociedad, que tan buen papel juegan en la historia de la vida de los hombres... Grandeza moral irradiaba la vida de Cervantes, y por esto aquella confianza en sí mismo: que en el peligro o la adversidad le presentaba sereno o rabioso.

¡Qué imaginación tan exuberante la suya, y qué enseñanzas tan apostólicas las del grande hombre!

Aquel consumado maestro, sujeto a los azares crueles de la vida, aquel Cervantes que, el sábado veintitrés de abril del año mil seiscientos diez y seis, atravesaba las puertas de la eternidad sobre los hombros de cuatro hermanos de la Orden Tercera de San Francisco, para ser depositado en el Convento de Trinitarias Descalzas de Madrid, levantado en la calle de Cantarrana—hoy Lope de Vega—amortajado con el mismo sayal de la Orden que tres años antes profesara, llevando en la diestra, a guisa de espada una cruz. Murió cristiano como cristiano vivió, cumpliendo la última necesidad de la vida once días antes del fallecimiento de Shakespeare.

Si como hombre dejó de existir, no así su espíritu, pues sigue vivificando a la raza ibera, y su fama pasó las fronteras para ser acogida con veneración y profundo respeto.

Cervantes había legado a la posteridad la obra cumbre, émula a los tiempos, para galardón de las letras españolas, y aún para las de todo el mundo: «El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha».

Obra educativa por excelencia, de alto ideal abstracto y social, símbolo universal de cuanto se escribiera al servicio de Dios y de la Patria.

Un erudito extranjero dijo de «El Quijote», que era mueble indispensable en el hogar doméstico. Irving llegó a compararle con la Biblia en lo profano, pues sirvió de modelo a las obras de carácter y valor educativo moral, tanto nacionales como exóticas.

Nadie como nuestro Don Quijote combatió la Reforma hasta dejarla declarada vencida. ¡Libro ex tra o r d inario y maravilloso! Ocupó lugar preferente en el santuario sin ser sagrado, pero tam poco es del todo profano. En sus doradas páginas encierra no pocas sentencias que siglos antes pronunciaran los labios de Jesucristo; hechos aún, palpantes, que dejara grabados el Espíritu Santo; ramillete festoneado de perfumes celestiales de pura moral cristiana, y que, como un padre, un gran padre misionero, te invita y conduce por el camino más perfecto con su observancia; es el libro inmortal que señala el sendero del honor por el amor, aunque no pocas veces se ha dicho de él que es el libro de las risas, de los chistes y de las gracias.

Don Quijote es una especie de arquetipo humano que no le preocupó otra cosa que la empresa cultural, social y moral. De la abundancia de su corazón habla su lengua, y con exquisito lenguaje nos presenta una a una las virtudes que deben adornar a los hombres. Sólo él consigue hacer a los buenos mejores y regenerar a los malos ¡Bienaventurados los pueblos que viven practicando sus enseñanzas! ¡Si todos los pueblos las hubieran tomado, es seguro que no emplearían las energías de la naturaleza para destruirse y odiarse!

**MAQUINARIA**  
vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas, MA-KODAN y REZOLA, S. L., Ingenieros, LOGROÑO

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman **AVE-SANIL**

# INTERESANTES DECLARACIONES DEL CAUDILLO

(Viene de 1.ª página)

—De esta forma, ¿han pasado por la vida de Vuestra Excelencia algunos portugueses?


—Recuerdo a Melo Berreto, que fué embajador de Portugal, al que conocí en Madrid. Vuestro glorioso navegante del aire Gago Coutinho vino a Huelva a esperar a mi hermano Ramón al regreso de su viaje de la travesía del Atlántico Sur. Hicimos en el mismo barco el recorrido de Huelva a Sevilla, y durante cuatro días pude apreciar su conversación y su cultura como vecinos de cabina a bordo.

—Cuando el Presidente Carmona visitó Madrid durante el Gobierno de Primo de Rivera ¿ocupaba Vuestra Excelencia algún cargo público?

—Era general en Madrid. En esa calidad asistí a recepciones, a banquetes oficiales, pero no tuve la felicidad de tratar de cerca con el jefe del Estado portugués. El mariscal Carmona tiene gran prestigio en España. Conquistó por su sencillez y cualidades personales, no sólo a las personas que con él trataron, sino al propio pueblo español; que conserva de él la mayor simpatía. Su sacrificio, la donación total de su vida al servicio de la Patria, le dan incontrastables derechos a la gratitud de todos los portugueses; pero impone también por su figura el respeto y cuanto supone por su renuncia y amor a la tierra en que naciera.

—¿Qué impresión guarda Vuestra Excelencia de su encuentro con Salazar en Sevilla durante la guerra?

Con palabra firme —dice el periodista portugués— habla de Salazar con visible admiración. Recuerda las circunstancias en que se realizó la conferencia de Sevilla, cuando peligros tremendos se levantaban sobre la Península y sobre el entendimiento sincero y profundo de los dos países representados por sus Gobiernos. Aquella conferencia apartaría la amenaza que rondaba sus fronteras. Siento —continúa el periodista— que los acontecimientos estén demasado cerca para que sea posible al Caudillo de España suministrarle una nota política inédita y hacerme una revelación capaz de anticipar el juicio de la Historia. A pesar de estas condiciones, insisto —mi deber es insistir—, pido un recuerdo vivo de aquellas cuarenta y ocho horas que los dos jefes políticos pasaron en la ciudad del Guadalquivir, y el Caudillo dice:



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS

—Salazar me impresionó tanto por la visión de los problemas como por la serenidad con que encaraba y analizaba la situación creada por el conflicto mundial. Me acuerdo de que le preocupaba mucho la duración de la guerra. En una antevisión, que los hechos enteramente confirmaron, recuerdo que el jefe del Gobierno portugués se refirió algunas veces, al hablar de la guerra, a la gran pérdida de valores que ella supondría e insistió en esta verdad, que en el mundo presente todos podemos comprobar: la guerra será pagada por todos: beligerantes y neutrales. El desgaste de las clases será igualmente soportado por todos los pueblos en sufrimientos, en restricciones y en carestía. Ante los sacrificios y los problemas de la paz no prevalecerán declaraciones de neutralidad. No me parece necesario insistir en la razón que tenía Salazar. Los hechos comprobaron sus palabras con demasiada evidencia.

—¿El mejor y el peor momento de la guerra?

—Mantuve durante toda la guerra idéntica serenidad. Teníamos razón. La consciencia del deber cumplido nos aseguraba la tranquilidad de espíritu. La victoria sería una consecuencia natural del estado de cosas. Las grandes preocupaciones aparecen solo con la paz y sus problemas. La guerra

nos exigía un sacrificio total y permanente. No importaban los sacrificios, sino las cosas que los exigían. Así, todo aquello, visto desde el exterior, podía traducirse en éxitos o reveses, guardar semejanza con momentos malos o buenos, mejores o peores; pero tenía siempre para mí, en realidad, el mismo significado: combatimos por España. Podía haber altibajos ocasionales en los campos de batalla, pero la conciencia se mantuvo a igual altura, desde el comienzo hasta el final de la guerra.

—¿Vuestras distracciones favoritas?

—No soy hombre del asfalto. Prefiero el campo y, sobre todo, prefiero el mar. Por tradición de familia, mantenida hace algunas generaciones, yo debería haber sido marino como mis hermanos: el mayor —embajador en Lisboa— y el más joven, Ramón, aviador de la Marina. Soy un marino malogrado. La Escuela Naval cerró en el año en que me preparaba para iniciar allí mis estudios. Opté entonces por el Ejército. En la pesca encuentro una derivación de la vida que me fué impuesta. Es el restablecimiento de la convivencia con el mar, con la calma, con la meditación. Me gusta también leer y reservo a esta necesidad del espíritu el mayor número de horas que me es posible sustraer de otras ocupaciones. De las lecturas doy primacía a la His-

toria, a la Historia General, a la Historia del mundo, porque esa es la Historia de España.

—¿Portugal y España? ¿España y Portugal?

—Portugal y España son como hermanos siameses. Han de vivir unidos: la soberanía de cada uno de los dos pueblos corresponde a la autonomía psicológica de cada uno de los dos. Pero tienen que vivir en mutuo entendimiento por decisión de la propia naturaleza. Si uno de los dos muriera, no podría el otro llevar un muerto a la espalda. Portugal y España han de vivir independientes para la realización de los ideales comunes.

—¿Qué piensa España sobre la eventual modificación de la política del Atlántico?

—Todos los problemas internacionales requieren ser examinados sin precipitaciones y estorbos y de acuerdo con datos concretos. Ya dije en otras circunstancias que los mares unen y las tierras separan. España es una nación atlántica, no ha y política que consiga alterar las leyes de la geografía. Nunca partieron de nuestro lado las limitaciones al entendimiento entre naciones. Pero no podemos dejar de esgrimir como primera condición de nuestro apoyo el derecho a gobernar como mejor entendamos.—EFE.

## ¡LA LEGION OS ESPERA!

¡¡ESPAÑOLES!!

Acudid a alistaros al Banderín de Eganche de esta capital, instalado en la Zona de Reclutamiento.

- Presentándose personalmente y con la documentación siguiente:
- Partida de nacimiento.
- Certificado de soltería o viudedad.
- Consentimiento paterno o de tutores (para los menores de 21 años).
- Edad: de 18 a 35 años.
- Saber leer y escribir.
- Talla mínima 1,580 metros.

(Viene de 1.ª página)

da se ha tenido noticia en esta capital de que anoche se ha declarado un violento incendio en los bosques de la parte francesa del Pirineo fronterizo con esta provincia. Según las informaciones recibidas de fuente oficial, el incendio comprende una vasta zona que se extiende entre Ceret, localidad a la que afecta principalmente, Eureda, Colliure y Cerbere. Favorecido por el fuerte viento, el fuego tomó la dirección de la parte española y rebasó la frontera por la población de Port-Bou. Ante la inminencia del peligro que suponía el que se quemaran, no solamente los bosques, sino parte de la misma población, ya que el fuego había llegado ya a las primeras casas y hasta el campo de fútbol de la villa española fronteriza, el alcalde recabó la ayuda del vecindario y tomó las disposiciones pertinentes, por si fuera necesario pedir ayuda a Gerona o Figueras. El incendio en la parte de Port-Bou ha quedado completamente extinguido alrededor de las cuatro de la madrugada. Desde la ciudad de Figueras se podía ver anoche un negro nubarrón en la parte pirenaica y en algunos momentos llegaba el humo a dicha ciudad.

De madrugada, el fuego se había propagado hacia los términos municipales, ya en territorio español, de Colera y Villamaniscle, en cuya dirección se divisaban grandes resplandores.—CIFRA.

## En torno a Villanueva del Aceral

### Lo mejor de un pueblo

Por Francisco José S. Caraballo.

Eres, Villanueva, por bondad de Dios, un pueblo lleno de alegría, de color, y de luz.

Tus hermosos y fértiles campos embalsaman el aire que penetra en nuestros pulmones, purifican de nuestra sangre y vivificando nuestro cuerpo.

¡Oh hermano Soll Tú que tienes la inmensa dicha de fertilizar con tus cálidos rayos la campiña de este pequeño paraíso en la tierra, no te ocultes en lontananza; que el negro manto de las tinieblas nocturnas no descienda sobre nosotros; antes bien, ilumina con los rayos de tu disco de fuego el encantador sendero de la fresca fuente de Reollo, a fin de que en sus cristalinas aguas pueda el caminante apagar la sed que abrasa su garganta.

La metálica voz de las campanas de tu templo parroquial, noble Villanueva, tiene la virtud de hacer que sus dulces ecos penetren hasta el más recóndito repliegue del espíritu, y de que del corazón ascienda a los labios de villanovenses y forasteros la música cadenciosa de la Oración más sublime: Padre nuestro, que estás en los Cielos...

Et trinar armónico y melodioso de los pajarillos que cruzan alegremente su elemento; el vuelo rasante y raudo de la golondrina; el cántico tradicional en boca del campesino de piel bronceada y su trabajo dignificado con la oración cooperan a aumentar tanta hermosura.

No nos olvidemos de las fructíferas huertas, tan gratas a la vista de todo hombre que ame un poco a la Naturaleza, cuyo color verde es un símbolo de esperanza en un feliz futuro; esperanza que los hijos de este hidalgo pueblo llevan siempre en el corazón; esperanza que prontose convertirá para ellos en venturosa realidad, debido a que de continuo reciben las bendiciones del Omnipotente, por mediación de la Patrona de este pueblo: Nuestra Señora de Reollo Separada del pueblo por la carretera Arévalo-Madrizgal, se encuentra una laguna de espuesto;

no hace falta que surque sus aguas el cisne encantado de los cuentos de hadas; la basta con lo que tiene, pues en su cristalina superficie se refleja ese algo que remonta nuestro ser hasta la cima de lo espiritual; eso que logra hacernos considerar cuán ruin es la materialidad de la vida; eso que nos induce a desear formar parte en las filas de esos seres héroes anónimos, que son los misioneros; eso que infiltra en nuestro pensamiento la idea de llevar al mas hacia Cristo; eso por lo que pretendemos caminar por la senda de amor y sacrificio, que nos marcó con su sangre el Redentor del mundo: Un cachito de Cielo.

El joven se acerca a su padre, algo confuso.

Como buen hijo, no desea por nada del mundo darle un disgusto; temiendo que sus palabras le molesten, no se atreve a pronunciarlas.

El padre, con una sonrisa le anima a hablar; entonces el joven, con la ayuda de Dios, pronuncia estas palabras:

—«Padre querido, te ruego no te molestes por lo que ahora vas a escuchar; mi conciencia me ordena ser apóstol del hijo de Dios. ¡Quiero ser sacerdote!»

El padre le abraza llorando... ¿de alegría?... ¿de tristeza? ¡Quién sabe! Son misterios del corazón. Pasan doce años.

El nuevo sacerdote sube las gradas del altar, y mientras celebra su primera misa el padre llora presa de la emoción del momento y entre lágrimas clama: «¡Bendito sea, Señor, porque me concediste la dicha de tener un hijo sacerdote!»

Padres de familia: También vosotros podréis disfrutar un día de esa alegre emoción, si no negáis un hijo al Seminario, y pensáis que un sacerdote es lo mejor de un hogar; lo mejor de un pueblo; lo mejor de nuestra amada España y lo mejor, también, del mundo entero.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

### Ya salió la lista grande del Avila

#### Y han comenzado los entrenamientos

Ayer regresó de Madrid el dinámico directivo del Avila señor Arévalo que traía en el bolsillo las firmas de los dos últimos jugadores que faltaban para completar el equipo del Avila.

Uno de estos es el portero Rico, ya conocido de nuestra afición por haber jugado en el Avila en la anterior temporada. El otro es el delantero Adolfo, también aquí muy conocido por haber sido el mejor elemento de la Gimnástica Segoviana durante las dos temporadas últimas; por cierto que la ficha de éste hubo que disputarla a fuerza de velocidad a otro club del Grupo.

Al regreso del señor Arévalo con estos fichajes, la Directiva del Avila ha hecho pública la lista oficial —lista grande como se llama en los corrillos— de sus jugadores que es la siguiente:

Profesionales: Rico y Ajero, porteros; Orgaz, Granda (Bartolo), Julito y Vila, defensas; Montes, Pablito y Peláez, medios; Fuentes, Adolfo, Juan de Dios, Uroz (Hojalata), Cubillos y Juan Francisco (Racano), delanteros.

Aficionados: Los tres hermanos Blanco, Encinar, Herrerías, Alcalde, Ripoll y Dávila.

En resumen, quince jugadores

profesionales y ocho aficionados que muy pronto podrán alternar con aquellos; en total veintitrés jugadores que son más que suficientes para garantizar la temporada, aun que sea larga y dura como la que se avecina. Salvo que ocurran accidentes a montones, en cuyo caso habría que echar mano de los elementos de la restante cantera local.

Y aun queda pendiente la promesa del Madrid de ceder al Avila jugadores, que ya no podrán ser más de dos, porque el cupo máximo oficial es de veinticinco. ¡Quién iba a decir que el Avila llegaría al tope!

Añadiremos que los entrenamientos han comenzado ya para todos los jugadores. Desde hace algunos días vienen realizando ejercicios físicos los residentes en Avila; y el miércoles y jueves tuvieron también sesiones de gimnasia los que se encuentran en Madrid. Se han concertado, además, dos partidos preparatorios con el Plus-Ultra, en la Ciudad Lineal, para los días 25 y 28, a puerta cerrada; y se están realizando gestiones para que el Avila juegue en El Escorial el próximo domingo, día 21.

## COSAS DE AVILA

Esta mañana hemos tenido el verdadero placer de saludar a nuestro alcalde accidental, don Ildefonso San Román Colino, quien ha tenido a bien contestar a los dos puntos principales de nuestra nota de anoche: cuestión de la fuente de la Sierpe, y cuestión de la Plaza de Abastos. En nombre de nuestros lectores agradecemos su amabilidad y la excelente buena voluntad, que nunca pusimos en duda, de nuestro portador tanto ilustre Concejo, por resolver los problemas que afectan a nuestra población.

De la fuente de la Sierpe nos dice el señor San Román que no es cosa que pueda directamente resolver el Ayuntamiento por depender de la Inspección Sanitaria. Se han declarado según nuestras noticias, insalubres las aguas del referido manantial y se ha taponado la boca del bicho granítico de los jardines de San Antonio. Insistimos en que el taponamiento de la boca del bicho no es solución adecuada: deben indagarse las causas de la contaminación de las aguas, si realmente existe, y emplearse los remedios para que indígenas y forasteros puedan beber el mejor agua de nuestra Capital desde hace algunos siglos a esta parte. Además de que tene-

mos entendido que el caudal de agua, desviado hacia «Cañogordo», sigue siendo utilizado para el consumo humano, sin hacer caso el público de las prescripciones facultativas. Si esto es verdad, procúrese ahorrar a los paseantes de San Antonio tal incomodidad y ábranse las fuentes, que como la de la Sierpe se hallan taponadas, que por lo visto son varias.

Y respecto a la cuestión alimenticia, nos afirma nuestro querido e ilustre amigo, el señor San Román Colino, que se ha de iniciar una política firme en materia de abastecimientos por parte del Ayuntamiento, gestionando en debida forma el arreglo conveniente de precios y suministros. Lo celebramos, francamente, para evitar situaciones angustiosas en las familias modestas que no saben a donde dirigirse para poder satisfacer sus necesidades. Hoy mismo nos hablan de la libertad de comercio de otro producto de primera necesidad: la leche, cuyos expendedores parece que comentan la posibilidad de que suba el precio hasta cuatro pesetas el litro. No hacemos comentarios a fin de no agrandar la cosa con acaloramientos innecesarios ahora que precisamente comienza a refrescar el tiempo.

## Regreso a Madrid de la Colonia Escolar "Vázquez de Mella"

Esta tarde regresaron a Madrid los ciento cinco niños de la Colonia Escolar conjunta del Grupo «Vázquez de Mella», Grupo «Claudio Moyano», y Grupo «Pérez Galdós», que dirigida por don David de la Calle, director del primero de los mencionados centros escolares, ha permanecido en nuestra ciudad durante treinta días, instalada en el antiguo Palacio de los Deanes, actualmente residencia de la escuela graduada de niños aneja a la del Magisterio avulense.

Los niños van contentísimos a sus casas por dos razones: porque

pasaron un mes delicioso bajo la vigilancia providente de sus queridos maestros, gozando del Avila total, y porque recibirán hoy mismo las caricias del hogar paterno. Esta última razón motivaba en los pequeños la intranquilidad de anoche. A última hora estuvimos en la Colonia y, sin duda, el anhelo de abrazar a la madre les impedía dormir.

Al despedir a estos pequeños y a sus maestros, tan amantes de Avila y excelentes amigos nuestros, quedamos con el deseo de ver en 1950 las calles de nuestra ciudad alegradas con su presencia simpática.

## Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de San Bernardo, los celebran los señores Ruiz del Olmo, Coya, Rodríguez, Bermejo y Funck.

Accidentes desgraciados

Cuando efectúa un desplazamiento para visitar a sus enfermos el médico de Villafranca, nuestro querido amigo don Julián Arévalo, tuvo la desgracia de caer de la bicicleta que montaba, causándose serias lesiones en la cabeza y otras partes del cuerpo, a consecuencia de las cuales tuvo que ser trasladado rápidamente a esta capital. Las últimas impresiones son de franca mejoría. Celebraremos su total restablecimiento.

—Don Eduardo Ortega, depositario de este Ayuntamiento, y su consiñera hija Mari Sol, sufrieron graves lesiones a consecuencia de un accidente de motocicleta. Ambos se encuentran muy mejorados, de lo que nos congratulamos sinceramente.

Necrológica

Confortado con los Santos Sacramentos ha entregado su alma al Creador en Cabezas del Pozo, el honorable señor don Claudio López Valero, muy querido de sus convecinos y de cuantas personas le trataron por su bondad natural y extraordinarias dotes de equanimidad, honradez intachable y otras excelentes cualidades. Al sepelio de sus restos mortales celebrado en la tarde de hoy concurren numerosas personas de la localidad y pueblos comarcanos, testimoniando su pésame a la familia doliente, como lo hacemos nosotros, de manera especial a don José López Díaz, nuestro querido amigo, cura ecónomo de Candeleda, rogando a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma del finado.

## Patronato de Nuestra Señora de la Cabeza

Se convoca a Junta general el domingo, 21, a las once y media en primera convocatoria y a las doce en segunda. Se ruega la asistencia de todos los patronos.

El presidente, Domingo Navazo Mañoso.

## Dr. Eusebio Núñez

Reanuda su consulta de enfermedades nerviosas y mentales. Viernes y sábado. Esteban Domingo número 9, de doce a dos.

## Magistratura de Trabajo de Avila

En cumplimiento de lo acordado por el ilustrísimo señor magistrado de Trabajo de esta provincia en providencia del día de la fecha, en autos promovidos por Bonifacio Blázquez Jiménez y otros contra don José Pedro Irueta Landa, contratista de obras, sobre salarios, hoy en ejecución de sentencia, por el presente y a los efectos del artículo 426 de la ley de Enjuiciamiento Civil, y en razón al ignorado paradero del demandado y ejecutado, se hace saber que en la Secretaría de esta Magistratura y por término de tres días, queda de manifiesto la tasación de costas y como trámite legal para su aprobación e impugnación.

El secretario, José María Macho Alonso.

Aniversario

Se ha cumplido aniversario del fallecimiento de don Eladio Hernández Martín por cuyo eterno descanso se han aplicado sufragios. Renovamos nuestro pésame a la distinguida familia.

## Las sillas del paseo del Rastro

El por qué desaparecieron

Un distinguido socio del «Avila C. de F.» nos ha aclarado ese asunto de las sillas de que ayer dimos noticias al lector. Nuestro simpático club ha contratado ese servicio con una casa de Madrid para sus fiestas. Conociendo la escasez que hay de asientos en algunos paseos públicos y para satisfacer los deseos de sus habituales concurrentes, cuando ha tenido libres las sillas, gustosísimo, se las ha cedido a la autoridad municipal, quien dió las debidas ordenes de su colocación en el citado paseo y de ellas, por una cantidad pequeña, podía usar el numeroso público que allí acude en estos días veranícos, aspirando los aires frescos que vienen de nuestras serranías y contemplando nuestro incomparable Valle Ambrós. Si algunos días desaparecieron del citado paseo se debió a necesitarias para sí propio el Avila.

El Ayuntamiento resuelve este asunto

Nuestro Concejo, activo como siempre, para corregir esta anomalía de verse sin las sillas cuando el Avila las necesitaba y además para evitar sus frecuentísimas idas y venidas de un lado a otro de la población con los consiguientes inconvenientes que esto suponía, ya tiene otras a su disposición y las colocará donde se precisen. Esto es hacer las cosas pronto, bien y a satisfacción de la gente. Tome nota de ello a aquel en cuya mente se fraguó lo del impuesto de solares, tan antipático a todo el mundo.

Ya que hablamos de asientos, urge que el Ayuntamiento llene nuestros paseos de bancos donde gratuitamente pueda sentarse el público. Todos no pueden gastar se los «cuartos» en este menester y piedra para ellos creamos que no escasea en nuestros campos. Brindamos esta idea al digno concejal delegado de jardines para que en el futuro la generalidad pueda «descansar» en el verano a la sombra de nuestro arbolado o tomar el sol sentada en nuestro inabarcable inyerno.

SE VENDE parcela de terreno en San Roque, calle Méndez Vigo, 808 metros cuadrados. Razón: Bañada a Don Alonso, núm. 8.

## Gobierno Civil de Avila

Secretaría General

Por este Gobierno Civil se han impuesto multas de cien pesetas al vecino de El Tiemblo, Belarmino Cabrero Gonzalez y a Elena García Arango y Emilia García Lázaro, ambas vecinas de Madrid por haber permanecido fuera del agua sin vestir la prenda adecuada después de haberse bañado en el pantano del Alberche.

Se hace público el propósito de este Gobierno Civil de corregir con severidad todas las faltas de esta índole que puedan cometerse. El gobernador civil, David Herrero Lozano.

## EXTRAVIO

De la Feria de Berco de Avila desapareció el día 12 del actual una chota de año y medío, raya dorada en todo el espinazo, pelo negro basto, patas largas y patas blancas, hocico blanco. Quien sepa su paradero se servirá avisar a su dueño Justo García Martín, de Santa María de los Caballeros (Avila) quien abonará gastos originados.

## El señor Don Claudio López Valero

Falleció en Cabezas del Pozo (Avila) el día 18 de agosto de 1949. A los 82 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su esposa, doña Susana Díaz Díaz; hijos doña Petra, don José (Cura Ecónomo de Candeleda), y doña Carmen López Díaz; hijos políticos don Samuel y don Roberto; hermanos doña María, don Antonio, doña Cristeta y doña Micaela; nietos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la iglesia parroquial de Cabezas del Pozo los días 22, 23, 24, 25 y 26 de los corrientes, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

## Cooperativa Abulense de Ganaderos

SUMINISTRO

Se pone en conocimiento de los asociados a esta Cooperativa que durante un plazo de diez días a partir de esta fecha se procederá por la misma a la distribución de un cupo de cebada y algarrobas.

La retirada del vale se efectuará mediante presentación del recibo de cuota correspondiente al año 1948 y durante las horas de diez a una.

El presidente.

## SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 33.

Mínima, 9.

Del momento, (seis y media de la tarde), 30.

Viento, Oeste, 5 a 10 kilómetros por hora.

## Construcción de un canal auxiliar del de Suez

AMSTERDAM, 18.—Una Compañía holandesa y varios contratistas franceses van a realizar la apertura de un canal auxiliar del de Suez, de 11 kilómetros de longitud, entre El Kantara y el Fergan. Habrán de ser desplazados 12 millones de metros cúbicos de arena y la obra, cuyo coste es de 22 millones de florines, tardará en ser realizada quince meses. El ancho del canal auxiliar tendrá cincuenta metros.—EFE.

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)**

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y obstrucción del estómago, tonifica, ayuda a la digestión y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e INTESTINOS**

VENTA EN FARMACIAS